

青中だより



平成30年7月4日発行
港区立青山中学校

〒107-0061

港区北青山一丁目1番9号

電話 03-3404-7522

校訓「文武両道」「自主自律」生徒目標「真剣な学習」「節度ある行動」

感謝の気持ちを大切に

校長 中田 和直

6月6日(水)～8日(金)の二泊三日、3年生は中学校生活最後の宿泊行事として金沢、京都の修学旅行に行ってきました。実行委員を中心に3年間の集大成として全員で協力し成功させようと臨みました。おりしも梅雨入りの声が聞かれ、天候が心配されましたがほとんど雨に降られることもなく、すべてのプログラムを実施することができました。

初日は石川県金沢市に入り、「まいどさん」(ガイドさん)のみなさんに金沢市内の見どころを案内してもらいました。その日の夜は金箔体験で各自がデザインしたお箸に金箔をはりつける体験をしました。初めての体験で金箔の薄さに驚きながらも集中して取り組んでいました。順調にスタートしたかに見えた修学旅行も初日の反省で「まいどさんに迷惑をかけてしまった」などの反省が出されました。再度修学旅行の目標を確認し、翌日からの行動に活かそうと話し合いました。

2日目は金沢から京都に移動し、昼食後、自分たちだけでの班行動となりました。アクシデントもあり予定を変更しなくてはならないこともあったようですが、きちんと本部と連絡を取りながらすべての班が予定通り宿舎に戻ってくることができました。疲れた顔にも達成感が溢れ、充実した班行動だったことがうかがえました。その日の夜は漆器への絵付け体験が行われ、限られた時間の中で前日の金箔体験同様、素晴らしい作品が出来上がりました。この日の反省会では前日の反省を生かし、班行動することができた。明日のタクシー行動でも運転手さんに迷惑をかけることなく行動しようと話し合っていました。

3日目タクシー行動では運転手さんとのコミュニケーションもうまくでき、見学と昼食を済ませ京都駅にすべての班が無事に戻ってくることができました。

この3日間を通して、日を追うごとに成長を感じることでできた修学旅行でした。修学旅行後の感想には宿泊先の皆さんやガイドさん、タクシーの運転手さん、そして先生方への感謝の気持ちを書いている人がたくさんいました。

自分たちが楽しく充実した時間を過ごすことができたのは、みんなで協力しお互いを思いやる行動があったことはもちろんですが、その陰には多くの方にお世話になったことに感謝できる気持ちが大切だと思います。

また、6月16日(土)には青山中学校の特色でもある美術館連携授業が2年生を対象に行われました。当日はサントリー美術館の学芸員の方、玉川大学の大学生15名、大学の先生方3名が来校され、美術館連携授業が行われました。

当日は、学芸員の方からサントリー美術館の説明があり、その後、夏休みにサントリー美術館で開催される沖縄展の説明を大学生がクイズ形式で授業を行いました。この授業を受け2年生は夏休みに宿題として美術館見学でサントリー美術館の沖縄展を見に行きます。

今回の授業では新しい試みとして事前に専門家である学芸員の方のお話を聞き、教員を目指す玉川大学の学生さんに特別展に関する授業をしてもらい、実際に見学に行くという試みです。とても熱心にそして一生懸命に授業をしてくださり、生徒たちも真剣に耳を傾けていました。

3年生の修学旅行同様、2年生の美術館連携授業でも多くの方にお世話になり多くのことを学びました。自分たちのために時間を使い、準備をし、丁寧に教えてくださった方々への感謝の気持ちを大切にしたいと思います。

1学期も残りわずかです。1学期を振り返り、反省をするとともに夏休みの計画を立て、2学期の準備をしてほしいと思います。

今学期大きな事故もなく過ごすことができました。保護者・地域の皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

3年修学旅行 6月6日(水)～8日(金)

1日目は東京駅から北陸新幹線で金沢へ行き、金沢市内をボランティアガイドの「まいどさん」の案内で見学しました。夜は金箔を使った箸作りに挑戦しました。2日目は特急サンダーバードに乗って京都へ移動して、京都市内を班ごとに分かれて見学をしました。事前の綿密な計画により、どの班も時間どおりに宿舎に到着できました。夜は漆器に絵や模様を描く「加飾体験」をしました。3日目はタクシーに分乗して、2日目とは別の見学場所を回りました。3日間特に大きなトラブルもなく、無事に東京に帰ってきました。



3組校外学習 6月16日(土)

心配していた雨も止み、3組生徒全員で新宿御苑に行ってきました。雨後ということもあり、庭園内はしっかりと濃い緑に包まれていました。生徒達は庭園や温室を散策し、バラやアジサイなどの季節の花やハイビスカスやカトリアなど熱帯の花などを観察しました。植物の観察はもちろん、集団行動もしっかり学習してきました。



2年美術館連携授業 6月16日(土)

例年行っている「美術館見学」の内容を今回は少々変更し、「特別授業」という形で実施しました。当日は、サントリー美術館の学芸員の方と玉川大学の教授と大学生十数名に來校していただき、様々な交流をしながら学習を行いました。前校長の福井正仁先生も授業の応援に駆けつけてくださいました。夏休み中に、生徒それぞれがサントリー美術館へ訪問し、学習をさらに深める予定です。



進路説明会 6月19日(火)

平日の午後の時間にもかかわらず、多くの保護者の方々にご出席していただきました。進路学習指導部の沖田先生から、高校の入学試験制度などについての説明をしました。第2回は10月12日(金)に実施する予定です。

青中生の活躍

◎港区中学校バドミントン大会 区大会
女子シングルス 第3位 3年 Y. H さん



お知らせ

◎水筒の持ち込みができるようになりました

この件については、先日生徒を通してプリントを配布いたしました。ルールを守って正しく使うよう、ご家庭でもご指導ください。

◎中学生ボランティアを募集中(申込締切 7/11)

12/2(日)に行われる「MINATO シティハーフマラソン」で、給水や通訳のお手伝いしてくれる中学生を募集しています。詳しくは生徒に配布したプリントをご覧ください。

<今後の主な予定>



<7月>

- 2日(月) 全校朝礼 3年領域診断テスト②～⑥
- 5日(木) 都学力調査(2年)①～⑥
- 7日(金) 土曜授業 2年ボランティアデー 数検
3年高校出前授業 学校公開日
- 9日(月) 生徒会朝礼 安全指導
- 11日(水) 専門委員会
- 12日(木) 中央委員会 2年宿泊前健診
- 13日(金) 3組校外学習 漢検
- 17日(火) 避難訓練
- 18日(水) 保護者会
- 19日(木) 大掃除
- 20日(金) 終業式
- 21日(土)～25日(水) 2年三者面談



<7月>

- 23日(月)～26日(木) 1・3年三者面談
- 27日(金)～30日(月) 2年夏季学園

<8月>

- 8日(水)～17日(金) 海外派遣
- 10日(金) 郡上市・港区中学生交流
- 11日(土)～17日(金) 節電週間(学校閉庁)
- 23日(木)・24日(金) 水泳教室
- 29日(水)・30日(木) 夏季補充教室



<9月>

- 1日(土) 始業式 避難訓練 学校公開日
学校説明会



スクールカウンセラー相談日 三宅 SC:都合によりお休みします。 野中 SC:7/6(金) (8月無し) 9/14(金)

※個人情報保護のため、学校で配布したものと内容が一部異なります。ご了承ください。